



Mi Universidad

Control de lectura

Dayra Azucena Márquez Cruz

Parcial II

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de Octubre del 2023.

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Medicina tradicional Mexicana

Dayrol Azucena

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico tradicionalmente ha incluido tres ejes: (1) necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), (2) determinantes sociales (3) recursos y servicios.

La salud de las poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social en este último modelo. Existen dos perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional una se vincula con los servicios de salud, otra integra la participación poblacional. El enfoque de ecosalud ha sido utilizado en problemáticas vinculadas con la salud y el ambiente y con enfermedades transmitidas por vector. Sin embargo no existen reportes entorno a diagnósticos de salud poblacional con base en este enfoque, que promueve la participación activa de la población en la identificación y comprensión de los problemas

David Azucena

Factores determinantes de la Salud

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud pública de Canadá y encargó de un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran en una muestra representativa las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientada del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Se denomina determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos como por ejemplo:

APS, Protección y promoción de la Salud.

La promoción de la salud es definido por la Organización Mundial de la Salud (OMS) como "el proceso que permite a las personas incrementar el control sobre su salud". Este concepto se pone en práctica usando enfoques participativos; los individuos, las organizaciones, las comunidades y las instituciones colaboran para crear condiciones que garanticen la salud y el bienestar para todos. En términos más sencillos, la promoción de la salud fomenta cambios en el entorno que ayudan a promover y proteger salud, estos cambios incluyen modificaciones en las comunidades y los sistemas por ejemplo, programas que garanticen el acceso a los servicios de salud o políticas que establezcan parques públicos para la actividad física de las personas y su convivencia. La promoción de la salud implica una manera particular de colaborar: se basa en la población, es participativa, es intersectorial, es sensible al contexto y opera en múltiples niveles. El enfoque

Educación para la salud

Dayra Azecena

Esta categoría busca recuperar experiencias de programas o proyectos de promoción de la salud, que más allá de la formación de alianzas y coaliciones se hayan propuesto explícitamente trabajar en un formato de red y que hayan invertido esfuerzos en estructurar dicha experiencia con metodologías, mecanismos y procesos para el trabajo en red. Esta es dirigida a experiencias que implementen metodologías, formas de relación y estructuras propias del trabajo en red y no a proyectos o programas específicos que se desarrollen dentro de una red. Se toma como referencia el concepto de Red y colaboración presentado en el glosario de promoción de la salud de la OMS (OMS 1998) en el que una Red se asume como una agrupación de individuos, organizaciones y agencias.

La Educación para la salud es un proceso de educación y de participación del individuo, paciente y/o familiar, con el fin de que adquiera los conocimientos, las actitudes y los hábitos básicos para

Referencia:

1. Renee y Fuentes Delgado, Duilio, medicina tradicional versus medicina científica (2012) 29 (2) 62-63 ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?
2. Organizacion Mundial de la salud. El abordaje de los determinantes sociales de la salud a traves de acciones intersectoriales, Mexico 2013.
Acevedo G, Martinez D, Medicina preventiva y social, Mexico, 2013.
3. Organizacion panamericana de la salud promocion de la salud y determinantes sociales de la salud en Bogota, Colombia 2019-08-23
4. Organizacion Mundial de la salud (1998) promocion de la salud (21)
Ministerio de sanidad, servicios sociales e igualdad (2012).